

Inzwischen waren
vorigen Jahres im
Reichstag. Hier
aufzunehmen, hat ihm
St. Wihier ein gän-
zel entwarf auch ei-
nig studiert war-
parten. Kompaß und
auf verschiedene Zu-
der gefährliche Platz
er Ausführung. Da
h. R. mit noch zwei
Regiment auf dem
gelang ihnen, um
die starke Drahtver-
einen Weg in die
h nach ging es nun
in löttem Marsch
en Linien zu. Die
nachts ihr Ziel
hatten, gab es noch
n. Sie entgingen
Gebäuden, auch
dals gehegt hatte.
flüchtlinge die stan-
agnio nahm einen
ir es fassältigen
ten. Als man den
Ort ergräbt hatte,
haben. Jetzt galt
er Stede zu über-
er wieder nachts ge-
die wadern Män-
schilden und deut-
in einem kleinen
brach, wurde ver-
reichen. Eine deut-
tlinge ausweifam
sich nach einiger
reicht hätte auf die
können, dann hal-
sen. In dem Ra-
en die drei Sol-
sas deutsche Stim-
den rechten Weg
wurde umgangen,
nd so die deut-
er das glücklich
kildauern groh-
genommen, ex-
geführt, der fikt
dig e. Beim Re-
schalten sich die
terreise laufchen
er die Flucht. Die
m Vorschriften Ur-
en drei Heime-
das Eis. Kreuz 2
treibt. Zu ihrer
heit, dem König
er Westfront weil-
n. Ze. Mariestät
n. Schilderungen
er Worte an die
Beteiligung derzeit
auf was es heim-
bereits seit
er wird später in
Freude über die
natürlich groh-
23-jährigen Stele-
hier bei Herren
ralische zu sei-
des Hand. Die
Lobrang war
zehren haben
schaukosten aus-

heutige Tag ist
ichkeiten bringt,
nn den König
ein treues Volk
richtiger Liebe.

mnestie des
hat anfänglich
Mai 1918 zu-
en Deeres, wie
Amnestie er-
von bestimmter
ie Niederländ-
erichten legen
r dem 25. Mai
errediente be-

Montag um
er Bürgerschule
vörtig im 25.
Schopau seine
n April 1914.
selben Jahres
ich, er wurde
t, lernte als
am 1915 teil
er wurde zum
Seite verlegt.

Beilage des Lichtenstein-Collnberger Tageblatt.

Nr. 120.

Sonntag, den 26. Mai

1918.

Sparkasse Hohndorf.
Einzugezinsung 3% bei täglicher
Berziehung.
Postcheck-Konto Leipzig 21489.
Geschäftszzeit: 8—1, 3—5 Uhr,
Sonntags 8—2 Uhr.

Schwere Pöbelauschreitungen in Ingolstadt.

w. München, 24. Mai. Der Korrespondenz Hoffmann meldet Ausschreitungen in Ingolstadt. Amlich wird mitgeteilt: Am 22. Mai gegen Abend brach in Ingolstadt in einer Wirtschaft ein Brand aus. Während sich auf diesem Balkon eine größere Menschenmenge ansammelte, wurde durch einen Schuhmann angeblich ein Deserteur verhaftet und auf die Wache im Rathaus geführt. In Begleitung dieses Mannes befand sich ein Soldat, ein Kavallerist, der auf dem Rathaus ein lautes Geschrei erhob und hierdurch eine größere Menschenmenge anlockte. Es verbreitete sich alsdann die Behauptung, man habe gesehen, wie der Schuhmann auf den Soldaten einschlug, und es griff um so größere Erregung um sich, als der betreffende Schuhmann als einer in Ingolstadt sehr ungeliebte Persönlichkeit bezeichnet wird. Schließlich zerstörte sich über die Ansammlung und es trat Ruhe ein.

Erst nach längerer Zeit röhrte sich neuerdings eine Anzahl junger Burschen und Mädchen zusammen, drang, aus bisher noch nicht näher bekannter Ursache, in das Rathaus ein und verübten teils dort, teils vor dem Rathaus grobe Ausschreitungen und Sachbeschädigungen, in deren Verfolg im Erdgeschoss Feuer ausbrach und zahlreiche Fensterläden des Stadtmagistrats vernichtet wurden. Infolge der großen Menschenmenge, die sich sofort wieder angesammelt hatten, konnte die Feuerwehr geraume Zeit nicht zu dem Brandherde vordringen. Erst durch Einschreiten des Militärs ließ sich die Menge zerstreuen, wobei es noch in den Nachbarstraßen zu einzelnen Sachbeschädigungen an Fenstern und Türen kam.

Das Gesamtergebnis der noch während der Nacht gepflogenen Eredungen geht mit aller Bestimmtheit dahin, daß diese unbewaffneten Vorfälle keine allgemein politischen, parteipolitischen oder wirtschaftlichen Ursachen haben, vielmehr lediglich aus roher Radau- und Verstärkungslust junger verbündeter Personen beiderlei Geschlechts entsprungen sind. Die Ordnung ist vollkommen wiederhergestellt.

Unsere Blaujäger im Kampf mit Wasser und Feuer.

Es war auf einem deutschen U-Boot mitten in der Schlacht vor dem Slagerral. Der Artillerie-

kampf koste schon seit Stunden. Bis jetzt war alles gut gegangen. Beweisstücke und Ladungen waren noch nicht eingetreten.

Da plötzlich erschütterten drei rasch aufeinanderfolgende Donnerschläge, verbunden mit einem knirschenden, brechenden Geräusch das Schiff, das sich leicht nach Backbord überlegte. „Donnerwetter, das war ein Treffer“, schrie Ober-Matrose Fischer aus Duisburg am Rhein. Im selben Augenblick schlugen unter heftigem Sischen lange Stahlstämme aus den Sprachrohren der getroffenen A-Senator, und der Raum füllte sich mit einem grauen, stinkigen Gas. Gleichzeitig meldete Ober-Matrose Fischer: „Die Verbundungsstelle macht Wasser.“ Was, Wasser? Das war doch unmöglich! Dann mußten ja die Räume daneben auch voll sein! Aber da rannte und brachte es auch schon von Backbordseite heran. Aus einem 15 Centimeter weiten Sprachrohr drang es klatschend hervor. Der Raum mit seinen wichtigen Einrichtungen durfte aber auf keinen Fall ausschallen. Um alle Hände frei zu bekommen, war schon vorher die Befehlsübermittlung an die erste Reservestelle abgegeben worden. Bis über die Knie im Wasser, Blusen und Hosen abgeworfen, arbeiteten alle in höchster Anspannung. Mit allen möglichen Mitteln, mit Füßen, Klindbergen, Mägen schußten sie daß Wasser in einen neben der Verbundungsstelle liegenden Gang, von wo es nach den Verströmen abließ.

Aber es floss mehr und mehr. Man mußte versuchen, das große Sprachrohr zu verstopfen. Das war nicht leicht. Der Ober-Matrose Fischer und der Deckoffizier Siegenheim aus Wesselswitz (Sachsen-Altenburg) bemühten sich verzweckt. In das Sprachrohr hineingedrückte Blasen, Propfen, Reile hielten nicht, der Wasserdruck ließ sie gar nicht in das Rohr hinein. Endlich gelang es den beiden eines Deckel vor das Rohr zu bringen und diesen zu sichern und das war gut, denn schon reichte es fast bis an den Leib. Beim Schließen des Schiffes schwamm es träge von Backbord nach Steuerbord hin und her an den Apparaten hängend, aus denen dann jedesmal lange blonde Stahlstämme schlugen. Lebhaft brannten die Sicherungen durch, ein Apparat nach dem anderen fiel aus. Der Art.-O.-Mechaniker Rösch aus Rüstringen II, der Art.-Mechaniker Matz Sieghers aus Riel und der Art.-Mechaniker Dr. Gottlieb aus Strelitz hatten alle Hände voll zu tun, um die Sicherungen zu erneuern, die fortwährend wieder durchbrannten.

Während dieser Zeit war nun auch die Gasgefaß glücklich besiegelt worden. Dem Ober-Matrosen Höfner aus Gelsenkirchen-Wattenscheid gelang es, die Lüftungsmotoren für den Raum einzustellen, und in kurzer Zeit war die Luft wieder gut.

Allmählich kam die Nacht. Wir fuhren nach Süden. Gegen 12 Uhr flogen die Torpedobootsangriffe an. Ein Alarm nach dem anderen. Die Leute schliefen immer noch. Das Wasser war ein wenig gefallen, aber noch immer hielten die Sicherungen nicht. Trotzdem mußte die Lage möglichst schnell wieder klar werden, sollte nicht eine wichtige Geschäftskraft für den kommenden Morgen auftauchen, an dem man den Feind von neuem erwarte. Da sah der Ober-